

COMPTE RENDU DE LA REUNION DES ASSOCIATIONS DU LUNDI 16 JUIN 2014

Début des travaux à 18 h 30 en présence de 17 associations présentes ou représentées

Distribution de l'ordre du jour travaillé en comité consultatif de la commission association le samedi 14 juin (voir membres en fin de document) et de la liste des associations avec coordonnées mail à mettre à jour pour partage de l'information.

Présence de Marianne Pradère pour La Dépêche du Midi

1/ TELETHON 2014 : Présentation de Claude Gorgues et de son collègue Yves, membres de la Coordination départementale du Téléthon. Rappel de l'importance du Téléthon dans la lutte contre les myopathies, rappel du montant des dons et appel à participation des associations notamment par la présence d'un référent qui serait chargé de communiquer et de fédérer les animations : après réflexion Christiane VIDAL, présidente de l'Amicale des sociétés se propose pour tenir ce rôle, ce dont Claude G se félicite. Toutes les associations peuvent se mettre en contact avec elle pour faire des propositions. Date du Téléthon national 5 et 6 décembre 2014 ; possibilité de réaliser des actions n'importe quand sous couvert de leur inscription. Voir Partenariat Super U

Remerciements à nos deux partenaires qui souhaitent poursuivre leur participation à notre réunion.

2/MAC DO KIDS SPORT : La tournée organisée par Mac Do est fixée au mardi 22 juillet ; de nombreux contacts avec Edouard Garbit ont permis à certaines associations de s'inscrire sur l'événement notamment le TCV, le Ring Club, Verniolle Danses ; d'autres peuvent encore s'y adjoindre. La Mairie met à disposition l'espace de la Place Adelin Moulis ; toute la logistique, la communication et l'organisation sont prises en charge par Mac Do qui doit également envoyer à la Mairie des supports d'affichage.

3/FORUM DES ASSOS SEPTEMBRE 2014 :

Objectifs : le forum est une vitrine de ce que font les associations, elles peuvent faire une démonstration de leurs talents, le forum doit attirer et faire participer le public

Quand ? La proposition initiale du samedi 6 septembre est repoussée vu le positionnement antérieur de Varilhes, après discussion la date du dimanche 7 septembre est retenue. Les associations intercommunales seront sollicitées pour l'accueil des nouveaux arrivants en janvier 2015

Où ? L'idée de le faire sur la place autour de la Mairie (préaux, salles) et d'utiliser pour les faire vivre les sites dédiés aux associations Salle de Boxe, Foyer rural, courts de tennis est reprise.

Comment ? Chaque association participante dispose d'un stand avec électricité (vidéo...) installé sous le préau, les associations non concurrentielles du canton (foot L'Hers-Coussa par exemple) sont les bienvenues.

Avec qui ? La Mairie assure la logistique, la communication vers les associations pour élaborer le programme avant la mi-juillet et vers le grand public. Chaque association relaie auprès de ses membres et de son réseau.

Un petit-déj est offert par la Mairie à 9 h.

Le déjeuner sera organisé moyennant l'organisation logistique par l'Amicale de Sociétés et règlement direct à cette même Amicale ;

Une réunion des présidents et de la Commission des associations interviendra dans la journée pour revoir la distribution des salles, pour mener une réflexion sur les subventions et pour programmer les événements importants de chaque association sur l'année 2014/2015

Le programme prévisionnel va être envoyé par mail à chaque association pour élaborer avant la mi-juillet une organisation définitive des animations et du timing. Une bourse 'Sports et Loisirs' ouverte à tous (hors brocante – thématique exclusive) complètera l'animation propre au Forum, à voir avec l'APE et l'Amicale des Sociétés.

4/ UTILISATION DES SALLES :

Le planning définitif sera finalisé après réception de toutes les demandes des assos ; il sera à la fois tenu sur papier et informatisé et communiqué à tous après validation. Ce planning sera disponible sur le site de la Municipalité, en consultation uniquement.

Les demandes ponctuelles seront traitées grâce à une fiche spécifique.

5/ COMMUNICATION

Feuille d'Aulne : parution trimestrielle Décembre, Mars, Juin, Septembre + spéciale Vœux en Janvier : 16 associations présentes sur la FA de juin 2014 ; c'est un outil qui a pris sa place dans les assos et chez les Verniollais.

VIAM : parution ponctuelle d'infos municipales selon les besoins donc sans périodicité particulière, il peut relayer, au besoin, des infos associatives nouvelles.

Page FB : elle permet en temps réel d'indiquer toutes les animations et de communiquer les articles de presse ; elle obtient déjà de bons succès à condition de faire passer l'info et d'utiliser le réseau

Site Mairie : à la demande expresse des associations, il permet également de relayer l'information des associations. Il faut mettre à jour les données concernant l'ensemble des données.

Informations et mises à jour à envoyer à hmandement@wanadoo.fr qui dispatche notamment sur JL Delord qui gère le site et la Feuille d'Aulne. Envoyer **systématiquement** vos programmes d'animations ou invitation à des réunions ou AG à Henriette.

Les panneaux Info Mairie (porche, Foyer, Place) sont aussi à privilégier pour l'affichage ; de même le Panneau de la Salle du Foyer rural est à déplacer pour plus de lisibilité, à gauche en entrant dans la salle.

6/ ACCOMPAGNEMENT ASSOS

La commission a rencontré avec VAL, Ring Club, Aeema, Nuisances sonores, TCV, Club des Aînés, Karaté...

Elle se rend disponible et se déplace sur AG ou animations si l'information lui parvient assez tôt prioritairement par mail ou dans le casier en Mairie ; à privilégier Henriette Mandement qui déploie selon disponibilité aux autres membres.

7/DIVERS

WIFI : un poste info avec connexion internet devrait être disponible pour les associations et le public en septembre en Mairie.

Des cimaises pour exposition de photos, tableaux... seront installées à la Mairie pour la rentrée et accessibles sur demandes notamment aux associations.

Il est rappelé que l'affichage sauvage est interdit et passible d'amendes tant pour les Verniollais que pour tous les citoyens.

Au Foyer rural, il faudrait prévoir des chariots roulants pour faciliter le rangement et le transport des matériels et revoir la gestion de la scène et des salles de stockage dédiées aux associations. Il y a urgence car les WC vont être mis aux normes handicapées et cela va supprimer de l'espace qu'il faudra partager.

Concours des jardins fleuris : participation du village à conforter ; information à faire par les associations à leurs adhérents. Inscription avec Mai de l'année en cours pour passage des jurys en Juin.

Concours des maisons illuminées à Noël : à mettre en place conjointement par l'Amicale des Sociétés et la Mairie pour valoriser le travail de décoration des Verniollais.

Licence 4 : acquise par la Mairie ; à faire vivre et valider ; réflexion en cours.

La démarche est complexe. La loi exige non seulement un support (assos, Mairie, autres..), mais aussi un lieu dédié (type bar). Un fonctionnement sporadique ne suffit pas. Nous recherchons la meilleure solution pour conserver cette licence, qui est la dernière sur la commune et qui a coûté fort cher....

8/QUESTIONS/REPONSES

Tour de table des associations présentes ; rappel de leurs activités et recueil des demandes.

Chorale Voix du Val d'Ariège : report de l'animation prévue le vendredi 20 juin à l'église de Labastide de Sérou au vendredi 26 septembre prochain.

Karaté : souhaite animer un cours de Body Karaté pour les adultes l'année prochaine le vendredi sport selon calendrier à mettre en place.

Adirapp : rappelle l'origine de l'association, son action, ses réunions mensuelles de préparation du journal et l'adhésion.

Le Château de Fiches excusé.

Le Comité des Fêtes rappelle son investissement dans les fêtes du Sabarthès, de la Saint-Laurent ; les belotes et les soirées à thème.

Vivre et Sourire rappelle l'ensemble de ses animations autour de plus en plus d'adhérents qui voyagent, jouent à la belote et au loto, font des repas dansants et participent pleinement à la vie du village.

Verniolle Danses commente ses activités et son besoin de salles insonorisées.

Il est question à ce moment-là des problèmes récurrents avec le voisinage quand il s'agit de nuisances sonores au Foyer Rural où les activités doivent s'arrêter autour de 23 h et pour lesquelles il est bon de renseigner (voire d'inviter systématiquement) le voisinage.

La GV et le VAL rappellent leurs nombreuses activités et leurs besoins en locaux.

REV signale ses conférences mensuelles le 4^{ème} mercredi du mois de plus en plus connues et reconnues par les Verniollais.

Le Foot Loisirs espère retrouver des forces vives et jeunes à la rentrée et sera présent au Forum.

Le Ring Club attend la rénovation de ses installations pour plus d'hygiène notamment dans les vestiaires.

Le Scrabble relaie la demande d'une de ses adhérentes qui ne peut plus monter les escaliers ; il lui sera accordée la Salle occupée par les aînés sur les tranches horaires demandées.

A2V participera également au Forum.

Le Rugby USCV XV demande un créneau horaire le mardi soir de 20 h à 22 h pour s'entraîner dès le 8 août plus le stade le vendredi 5 septembre et pour d'autres rencontres qui nécessiteraient un deuxième vestiaire imposé par la Fédération. Une étude doit être menée pour y répondre. Le Trophée U ne devrait pas avoir lieu cette année à Verniolle au grand regret du Club qui espère vraiment reprendre le chemin du stade verniollais de plus en plus souvent si les conditions d'accueil le permettent.

Le TCV annonce l'emploi d'un animateur départemental qui assurera des courts aux enfants et aux adultes dès la rentrée pour une montée en puissance du club qui a déjà franchi de nouveaux degrés en compétition interdépartementale.

L'Amicale des Sociétés rappelle qu'en dehors des activités habituelles dont les lotos, elle met en place le vide-grenier de la Saint-Laurent avec l'aide de tous ceux qui savent faire ; elle organise une marche suivie de Moules/Frites le 11 juillet ; la Fête de la Citrouille le samedi 8 novembre et un Concert de Noël le 20 décembre. C'est l'association qui chapeautera avec l'aide de toutes les autres les animations et événements du village.

Fin de la réunion après épuisement des questions à 20 h 15 et remerciements de tous pour leur écoute et leurs propositions.

Après validation par la Commission,

l'Adjointe H. MANDEMENT

LA COMMISSION VIE ASSOCIATIVE/JEUNESSE/COMMUNICATION :

hmandement@wanadoo.fr 06 77 26 07 35 et les membres élus

Henriette MANDEMENT, Nathalie AUTHIER, Brice CHINAUD, Pascal FEUGEL, Nadia FLEURY, Cédric MUNOZ, Lionel OLIVIER, Gérard ROGGERO, Christiane VIDAL

LE COMITE Consultatif est composé quant à lui de :

Frédérique BIREBENT, Patricia COUTHON, Roger GALY, Mireille GUIOTTE, Dounia MONIER, Audrey PUJOL, Christine ROUBY, Thierry VERGE